

20MINUTOS — Dilluns, 1 de desembre del 2025

9

## BARCELONA

# El número de sintecho en Barcelona aumenta un 27% en el último año: hay 1.581

**MOTIVOS** El difícil acceso a una vivienda y la falta de trabajo estable están detrás de estas cifras  
**DENUNCIA** «La máquina de echar a gente a la calle no para», critican desde la Fundació Arrels

**MARI LATORRE**  
 mari.latorre@20minutos.es / @mari\_latorre

Cada vez es más habitual pasear por Barcelona y ver personas que malviven en rincones de la ciudad arropadas con cartones como mantas y algunas pocas pertenencias. Una sensación que los datos del Ajuntament corroboran, pues en un año el número de sintecho en la capital catalana se ha incrementado un 27%: en 2024 se contabilizaron 1.245 personas y en octubre de 2025, 1.581, indican 20minutos fuentes municipales. Los motivos por los que empeora esta situación son diversos, pero el difícil acceso a una vivienda y a un trabajo estable son algunos de ellos. «La máquina de echar a gente a la calle no para», denuncian a este medio desde la Fundació Arrels.

Se refieren así a la problemática habitacional que hay actualmente en la ciudad y que los barceloneses sitúan como una de sus principales preocupaciones. De hecho, según un informe elaborado por el Consejo de la Unión Europea, los ciudadanos de Barcelona destinan



Una persona sin hogar duerme en Passeig de Gràcia de Barcelona junto a su perro. P. FREIRE / SOPA

el 74% de su sueldo a pagar el alquiler. Además, la metrópoli se sitúa como la tercera más cara de España, con un precio de 4.719 euros el metro cuadrado, según datos de la Estadística Registral Inmobiliaria del tercer trimestre del Colegio de Registradores.

«No hay suficientes políticas para prevenir esta situación», explica Bea Fernández, directora de la entidad Arrels que se dedica a atender a personas sin hogar en Barcelona. Critica también que «el sistema de vivienda y el sistema laboral siguen abocando a personas a encontrarse en situación de calle» y que es una problemática que cada vez

es más transversal, porque ya no solo afecta al perfil más habitual del sinhogarismo –hombre de mediana edad–, sino que ahora y cada vez más, afecta también a jóvenes y mujeres.

El Ajuntament, consciente de esta problemática, tiene 2.860 plazas residenciales disponibles actualmente, una cifra que se aumenta en períodos críticos, como olas de calor o de frío. Además, dispone de varios servicios que proporcionan una atención integral centrada en la persona, como el Servei d'Atenció Social al Sensellarisme a l'Espai Públic (Sassep) o el programa Primer la Llar, un servicio que se inserta en la red de

atención a las personas sin hogar y en riesgo grave de exclusión social y que por sus diversas características, requieren un tratamiento específico.

### Intervenciones

Fernández considera que la cifra de más de 1.500 personas que da el Ajuntament, al igual que los datos que recoge la fundación en los recuentos que hace durante las noches, es «de mínimos» porque no se puede

contabilizar a todo el mundo. Además, cree que ahora es más complicado debido a las intervenciones que desde julio se están realizando en el espacio público por parte del Consistorio.

Tras ellas, asegura que muchas de las personas que dormían en puntos concretos, como en la Ciutadella, el parque de Joan Miró o la Estació del Nord, se han ido a otras zonas. Algunas de difícil acceso como Montjuïc o Collserola. Las intervenciones, según dice, lo que hacen es desplazar el problema, pero no abordarlo.

### Episodios de frío intenso

Vivir en la calle es siempre una situación precaria e incluso puede ser peligrosa, pero más aún cuando llega el invierno, por eso el Consistorio cuenta con un plan específico que se activa de forma preventiva desde diciembre hasta marzo.

Este permite que las personas que duermen al raso puedan disponer de un espacio para poder hacer «estancias puntuales y recibir atención social y sanitaria». La puesta en marcha de este plan también implica la activación del Centre d'Accolliment Nocturn d'Emergències (CANE), un espacio que tiene 100 plazas (74 para hombres y 26 para mujeres).

Esta Operación Frío, además de la fase preventiva, tiene la de alerta y emergencia. La primera se activa cuando el Meteocat prevé temperaturas de 0 grados, mientras que la segunda, cuando el Pla d'actuació d'Emergència Municipal por nieve y hielo se activa en fase de emergencia. Ambas convalecen un aumento de las plazas de pernocta.

Otro de los peligros son las agresiones, tanto físicas como verbales. De hecho, un informe del Hospital Clínic señaló que las agresiones sexuales a personas sin hogar en Barcelona superan el 3,5% del total de las registradas este 2025. ●

## Nueva beca para escritores 'latinos' de 80.000 euros

El alcalde de Barcelona, Jaume Collboni, anunció ayer que impulsará a partir del próximo año una beca de residencia de escritura para autores latinoamericanos y caribeños, dotada con 80.000 euros para «reforzar el vínculo» cultural y lingüístico. Desde la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara (Méjico), Collboni explicó que la beca está destinada a escritores que ya estén consolidados, que tengan «una cierta trayectoria» y que puedan servir de referentes para acercar la realidad literaria de la capital catalana.

La subvención ofrecerá un espacio de creación en el que la propia ciudad se convierte en un laboratorio narrativo y donde la residencia se concibe como una experiencia de inmersión urbana. La beca Narrar Barcelona estará impulsada por el Ayuntamiento en colaboración con el Consorcio de Bibliotecas de Barcelona y Casa América Catalunya. ●

20"

### Detenidos por robar a con el método 'pincha ruedas'

Los Mossos detuvieron a tres hombres por 10 robos en Barcelona haciendo uso del método 'pincha ruedas'. Su botín ascendió a los 40.000 euros.

### Vacunación de gripe para toda la población

Comienza hoy la campaña de vacunación contra la gripe para todo el mundo para así frenar la expansión del virus.

## La limpieza de grafitis en trenes de Rodalies cuesta a Renfe 6,2 millones

Los grafitis en los trenes costaron 6,2 millones de euros a Renfe hasta el 31 de octubre de este año, entre la limpieza y los costes indirectos. Se registraron 822 actos vandálicos y se limpian 48.500 metros cuadrados de grafitis en los trenes, lo que comportó 590 días de inmovilización de material rodante, ocasionando retrasos y suspensiones de trenes, según informó ayer la operadora ferroviaria en un comunicado.



Un tren en la estación de Francia. EUROPA PRESS / DAVID ZORRAKINO

Según Renfe, se ha reducido el número de incursiones respecto al año pasado gracias al refuerzo de seguridad en puntos de la red diagnosticados como críticos y a las medidas implementadas en el Pla de Mesures Urgents, de forma coordinada con los Mossos d'Esquadra, Adif y la Generalitat.

La inversión en seguridad de Renfe en Catalunya supera los 20 millones de euros y se trabaja para activar dispositivos de colaboración con Mossos y otros cuerpos policiales, incorporar la sensibilización sobre el vandalismo e incrementar la planificación de la presencia de agentes de Mossos en las estaciones. ●

## Más de 2.200 personas viven con VIH y no saben que están infectadas

En Catalunya se estima que actualmente hay 36.524 personas que viven con VIH, de las que un 5,8% –unas 2.200– desconocen que están infectadas, según datos publicados por el Centre d'Estudis Epidemiológics sobre les ITS i SIDA de Catalunya (Ceeiscat) con motivo del Día Mundial del Sida, que se celebra hoy, 1 de diciembre.

En 2024 se notificaron 487 nuevos diagnósticos, lo que representa una tasa de 6,1 ca-

tienien sexo con otros hombres, y un 44,5% fueron en hombres y mujeres heterosexuales.

El Departament de Salut indica que la cifra supone un descenso gradual durante el período 2010-2024, pasando de 12,2 casos de VIH por 100.000 habitantes en 2010 a 6,1 casos por 100.000 habitantes en 2024, lo que representa una reducción media anual del 4,4%.

Concretamente, atribuyen el descenso de casos a la expansión del tratamiento, que desde 2015 es universal, es decir, que toda persona diagnosticada lo recibe independientemente de su condición clínica. ● RAQUEL NAVARRO